
ВВЕДЕНИЕ

В представленных в настоящем сборнике десяти докладах участников научно-практической конференции «Развитие Дальнего Востока и Камчатки: региональные проблемы», посвященной памяти известного камчатского ученого, почетного гражданина города Петропавловска-Камчатского Р.С. Моисеева, состоявшейся 8–10 декабря 2009 г. в Петропавловске-Камчатском, обсуждаются проблемы повышения эффективности природопользования в Охотском море на основе природно-ресурсной специализации его отдельных провинций; использования земель лесного фонда Камчатки в системе комплексного интегрированного природопользования; развития сети особо охраняемых природных территорий Камчатского края и современного состояния камчатских лесов. Рассмотрены роль и место города Петропавловска-Камчатского в развитии Камчатского края и Дальнего Востока; современные методы экономической защиты морских экосистем; возможности использования весенних учетов для мониторинга численности утиных птиц Камчатки, технология обработки шкур на полуострове, а также предложена стратегия развития туризма в Камчатском крае. Проанализирована репрезентативность и достаточность существующей сети ООПТ Камчатского края с позиции сохранения ресурсов охотничьих видов животных. В заключительной части сборника приведено решение научно-практической конференции «Развитие Дальнего Востока и Камчатки: региональные проблемы».

Оргкомитет надеется, что все эти доклады позволят получить представление о возможности реализации системного подхода в управлении природными ресурсами, а также комплексе проблем, связанных с рациональным использованием ресурсного потенциала различных территорий Камчатки и других районов Дальнего Востока, сохранением и функционированием особо охраняемых природных территорий, развитием социальной сферы и туризма.

Оргкомитет конференции

INTRODUCTION

Ten reports presented in this issue by the participants of the scientific-practical conference “Development of the Far East and Kamchatka: regional problems” held in December 8–10, 2009 in Petropavlovsk-Kamchatsky are dedicated to the memory of a well-known Kamchatka scientist, honorary freeman of Petropavlovsk-Kamchatsky Robert Savelievich Moiseev. They deal with the problems of increase of efficiency of nature management in the Sea of Okhotsk based on natural resource specialization of its individual provinces, use of the lands of Kamchatka forest resources in the system of complex integrated nature management, development of the net of specially protected nature areas (SPNA) of Kamchatka Region and modern state of Kamchatka forests. In addition the role of Petropavlovsk-Kamchatsky in the process of development of Kamchatka Region and Far East; modern methods of economic protection of marine ecosystems; possibilities of use of spring surveys for monitoring of the number of puddle ducks (*Anatidae*) in Kamchatka; technology of hide processing are discussed and the strategy of the tourism development in Kamchatka Region is proposed. Representativeness and sufficiency of the existing net of SPNA from the viewpoint of protection of game animals is analyzed. The decision of the scientific-practical conference “Development of the Far East and Kamchatka: regional problems” is given in the postamble.

The Organizing Committee hopes that these reports will help to obtain a conception of the possibilities of realization of the system approach to the natural resources management and also better understanding of the complex problems concerning sustainable use of the resource potential of different territories of Kamchatka and other regions of the Far East, conservation and functioning of the specially protected areas, development of the social sphere and tourism.

Conference Organizing Committee